

Die Katholische Soldatenseelsorge – AöR sucht zum nächstmöglichen Zeitpunkt eine/n

**Wissenschaftlicher Mitarbeiter (w, m, d), (Vollzeit 100%)**

**Über uns**

In Hamburg entsteht das Institut für Frieden und Militärethik (IFME) an der Schnittstelle von Friedensethik und Sicherheitspolitik. Unser Institut geht aus dem Institut für Theologie und Frieden (ithf) und dem Zentrum für ethische Bildung in den Streitkräften (zebis) hervor. Inhaltlich verbinden wir Friedensethik und sicherheitspolitisch-strategisches Denken in einer innovativen Denk- und Arbeitsweise. Als Thinktank basiert unsere Arbeit auf wissenschaftlicher Exzellenz, interdisziplinärer und internationaler Zusammenarbeit sowie praktischer Relevanz. Dabei operieren wir in drei Bereichen, die sich gegenseitig bestärken: Forschung, Beratung und Vermittlung. Das Institut ist eine wissenschaftliche Einrichtung der Katholischen Kirche in Trägerschaft der Katholischen Soldatenseelsorge – Anstalt des öffentlichen Rechts.

**Ihre Aufgaben**

Als Wissenschaftlicher Mitarbeiter (w,m,d) leisten Sie einen wichtigen Beitrag für das neue Institut im Bereich der Beratung. Aufbauend auf Forschung im Bereich der Friedensethik und Sicherheitspolitik stellen Sie bedarfsgerechte Beratungsangebote für unsere Anspruchsgruppen bereit. Ihre Arbeitszeit verteilt sich auf Forschung (30%) und Beratung (70%). Von Ihnen wird darüber hinaus ein besonderes Engagement in folgenden Bereichen erwartet:

- Entwicklung und Umsetzung von Beratungsstrategien zu ethischen Fragestellungen in der Sicherheitspolitik
- Beratung von Entscheidungsträgern in Kirche, Militär und Politik
- Analyse sicherheitspolitischer Entscheidungen aus ethischer Sicht
- Verfassen von Policy Papers, Briefings, Stellungnahmen
- Unterstützung bei der Planung und Durchführung Veranstaltungen

**Ihr Profil**

Vorausgesetzt werden

- ein erfolgreich abgeschlossenes Master-/Diplom- Studium der Katholischen Theologie, Philosophie mit dem Schwerpunkt Ethik, der Friedens- und Konfliktforschung oder in einer verwandten Disziplin
- eine hohe fachlich-wissenschaftliche Expertise und ausgewiesene Publikationsleistungen in einschlägigen Fachzeitschriften

- sehr gute kommunikative Fähigkeiten, Erfahrung in der Netzworkebildung auf nationaler und internationaler Ebene
- teamorientiertes Arbeiten und Flexibilität
- Bereitschaft, sich mit den Strukturen und Herausforderungen der Bundeswehr vertraut zu machen
- sehr gute Englischkenntnisse in Wort und Schrift
- Identifikation mit den Grundsätzen, Werten und Aufgaben der christlichen Glaubenslehre

### **Wünschenswert sind**

- eine erfolgreich abgeschlossene Promotion
- Hintergrundwissen in den Streitkräften/Erfahrung im Unterrichten von Soldatinnen und Soldaten
- Erfahrung im Bereich Beratung von militärischen und/oder politischen Entscheidungsträgern
- Expertise in der Reflexion ethischer Herausforderungen moderner militärischer Kriegs- und Operationsführung, insbesondere hinsichtlich Technisierung und Automatisierung
- Kenntnis der aktuellen Gesamtverteidigungsstrategie (gesamtsstaatliche Wehrhaftigkeit, Resilienz und Nachhaltigkeit) im nationalen und europäischen Bereich wie in der gemeinsamen Bündnisverteidigung
- Kenntnisse im Bereich der Ethik von Krieg und Frieden sowie des Völkerrechts

Bewerbungen aus dem Ausland sind ausdrücklich willkommen. Deutschkenntnisse sind zu Beginn nicht erforderlich, jedoch erwarten wir die Bereitschaft, innerhalb von zwei Jahren Deutsch zu lernen. Sprachkurse werden von uns finanziert.

### **Das bieten wir Ihnen**

- eine abwechslungsreiche, herausfordernde und verantwortungsvolle Tätigkeit
- die Vergütung erfolgt in Anlehnung an den TVöD Bund, Entgeltgruppe 13 in Vollzeit (derzeit 39 Wochenstunden)
- jährlich 30 Urlaubstage, ab 2027 31 Urlaubstage
- eine betriebliche Altersvorsorge über die Kirchliche Zusatzversorgungskasse Köln (KZVK)
- ein Betriebliches Gesundheitsmanagement zur individuellen Gesundheitsförderung
- einen monatlichen Zuschuss zum Deutschlandticket Job (DTJ)

Ihre Bewerbungsunterlagen richten Sie bitte bis zum 13. April 2026 an

Katholische Soldatenseelsorge - AöR

Personal

Am Weidendamm 2

10117 Berlin oder

[bewerbung@katholische-soldatenseelsorge.de](mailto:bewerbung@katholische-soldatenseelsorge.de)

## **About Us**

We are building the new Institute for Peace and Military Ethics in Hamburg at the intersection of peace ethics and international security. Our institute emerges from the Institute for Theology and Peace (ithf) and the Center for Ethical Education in the Armed Forces (zebis). Conceptually, we combine ethical reflection on peace with strategic thinking in an innovative and practice-oriented approach. As a think tank, our work is based on academic excellence, interdisciplinary and international collaboration, and practical relevance. We operate in three mutually reinforcing areas: research, policy advice, and outreach/education.

## **Your Responsibilities**

As a Researcher, you will play a key role in supporting the institute's advisory work. Building on research in the fields of peace ethics and international security, you will develop and provide tailored advisory services for our stakeholders. Your work time will be distributed approximately 30% research and 70% advisory work.

In addition, you are expected to contribute actively in the following areas:

- Development and implementation of advisory strategies on ethical issues in security policy
- Advising decision-makers in church, military, and politics
- Analysing security policy decisions from an ethical perspective
- Drafting policy papers, briefings, and statements
- Supporting the planning and execution of events

## **Your Profile**

Required:

- Completed degree in Catholic Theology, Philosophy with a focus on Ethics, Peace and Conflict Studies, or a related discipline
- Strong academic expertise with publications in relevant journals
- Excellent communication skills and experience in networking at national and international levels
- Team-oriented, flexible, and proactive approach
- Willingness to become familiar with the structures and challenges of the Bundeswehr
- Very good command of English, written and spoken
- Identification with the principles and values of Christian teaching

Desirable:

- PhD completed successfully
- Background in the armed forces or experience teaching soldiers

- Experience in advising military and/or political decision-makers
- Expertise in ethical reflection on modern military operations, particularly regarding technologisation and automation
- Knowledge of current comprehensive defense strategies (national and European resilience, sustainability, and collective defense)
- Knowledge in the fields of ethics of war and peace and international law

Applications from international candidates are encouraged. German language skills are not required at the start, but candidates are expected to learn German within two years. Language courses will be financed by the institute.

### **What We Offer**

- A varied, exciting, and responsible role
- Remuneration according to TVöD Bund, pay group 13
- 30 days of annual leave
- Occupational pension plan via the Church Supplementary Pension Fund Cologne (KZVK)
- Corporate health management to support individual well-being
- Monthly subsidy for the Germany-wide public transport Job Ticket (Deutschlandticket Job, DTJ)

Applications should be submitted by 13. April 2026 to:

Katholische Soldatenseelsorge – AöR,

Human Ressources Department

Am Weidendamm 2

10117 Berlin or

via email: [bewerbung@katholische-soldatenseelsorge.de](mailto:bewerbung@katholische-soldatenseelsorge.de)